

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pastor Hanns-Stephan Haas

27.6.2024

Wir Menschen leben immer mehr in unseren Blasen. Wir bewegen uns in eigenen Welten, umgeben uns mit Menschen mit ähnlichen Interessen und Überzeugungen. Aber es stimmt auch das andere: Menschen kommen gerne raus aus ihrer eigenen Welt. Sie sprechen gerne von ihren Leidenschaften, erzählen von ihren Fachgebieten und teilen ihr Wissen gerne.

Die Erfahrung habe ich beruflich gemacht, als ich mich in Fachgebieten bewegt habe, von denen ich kaum Kenntnisse hatte. Z.B. Rosenzucht. Ich mag Rosen, aber bis auf total oberflächliche Bewässerungsvorstellungen habe ich keine Ahnung von Rosen.

Noch schlimmer steht es um meine biologischen Grundkenntnisse, geschweige denn, wenn es um komplizierte Genschereverfahren geht. Aber egal, ob es die große Rosenzucht im Norden Hamburgs ist oder das Max-Planck Institut in Potsdam - sofort nehmen sich Menschen Zeit, viel Zeit, um mir ihre Arbeit und ihr Fach zu erklären.

Und schnell entwickeln sich interessante Gespräche, in denen sich tatsächlich auch einige meiner Überzeugungen verändern.

Ich bin mir sicher: Was ich als Erfahrung gemacht habe, stimmt auch für andere Bereiche. Nicht zuletzt für Politik oder Kirchen. Als geschlossene Blasen sind sie uninteressant. Aber sobald sie sich öffnen, kommt es zu spannenden Begegnungen.

(1:25)